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本报济宁6月25日讯(记
者 贾凌煜) 25日，曲阜师
范大学举行2013届毕业典礼
及学位授予仪式，校长付永
聚与1156名研究生和6543名
的本科生依依惜别。他用独
具“曲园”特色的排比句送别
毕业生。

“在曲师大的日子里，忘
不了校园里白杨树林荫道，
人头攒动的自习室；忘不了
流连于荟华园的曲桥、春华
园 的 紫 藤 、九 号 楼 的 水
杉……”付永聚在谈到大学
的点滴记忆时，连用了一系
列排比句，不惜将天使路、樱
花、北大棚及烟台路80号上
的小夜市等曲园特色的小地
标一一点到。他说，经过岁月
的沉淀，这些一定会深深地
融入你们的血脉中，成为你
们身上永远不会磨灭的“曲

园印记”。
“一段似水年华无可挽

留地会成为追忆，一段青葱
岁月无可奈何地被尘封，惜
别之际，请再倾听一次老师
的嘱托……”付永聚在谈到
理想时深情地说，无论如何
你们都要坚守自己的梦想。
梦想是什么？梦想其实就是
理想，就是一种让你感到坚
持就是幸福的东西。每个人
在追求出彩人生、美好梦想
的同时，更应把个人的命运
与国家民族的命运紧紧联系
在一起，把个人梦与中国梦
联系在一起。因为，你所站立
的地方，正是你的祖国。“有
理想，有机会，有奋斗，一切
美好的东西你们都能创造出
来。”

“不可否认，我们的社
会并不完美。”在谈到如何

做人时，付永聚说，急功近
利、诚信缺失、行为失范的
无良事件每天都在发生，
各种各样的“门”，五花八
门的不雅视频，毫不顾忌
地高调炫富，寡廉鲜耻的
小学校长，这些都让你们
感到沮丧，但是你们不能
失去希望，更要坚持操守，
不能随波逐流，要做一个
有德行的人。

“也许你们会感叹，‘生，
容易；活，容易；生活不容
易。’”付永聚寄语毕业生们，
大家不能退缩，因为青春就
是用来励志的，要成为勇于
奋斗、敢于担当的人。“只有
无悔于激情飞扬的青春、勇
于担当的青春，才会留下充
实、温暖、永恒的青春回忆，
才会创造属于自己的‘逆
袭’。”

24日，是刘书田和袁宏霖特别高兴的日子，济宁一中的这两名毕业生，既查

到满意的高考成绩，又接到清华、北大的电话。“一班的袁宏霖考了715分，听说

北大、清华都给他打电话了。”“刘书田也要实现她的新闻理想了，清华大学新

闻学院刚出成绩就跟她联系了。”与此同时，在济宁一中古槐校区，学弟、学妹

们正兴奋地谈论着两人。

高考裸分641分，加上清华
大学自主招生的45分加分，刘书
田的总成绩达到686分。

24日下午4点半，刘书田知
道了自己的成绩。半小时后，刘
书田接到来自清华大学的电话。

“书田同学，考了多少分？”
得知成绩后，清华大学招生工作
组又对全省进行了一次分数调
查，“5点半，他们又打过来，跟我
爸爸说让我放心报，基本没问
题。”刘书田说，听到他们的说
法，她终于松了口气。

身为文科生，虽然刘书田的
成绩在全市都名列前茅，但她学
习之外的特长也是让人羡慕。葫
芦丝10级，精通电子琴、扬琴，同
时她还是山东省青年作家协会
会员，曾在省市级报刊杂志上发
表过不少文学作品，“第一次发
表文学作品，是初二时写给母亲
的一首短诗。”刘书田回忆说。

因为有很好的文学底子，加
上酷爱新闻，刘书田从小就喜欢
在家自编报纸。“上小学的时候，
学校布置手抄报，但内容比较固
定，像交通安全之类的，我觉得
挺枯燥。”

渐渐地，刘书田开始自己定
主题来办报纸。“选择最近有意
思的话题，然后从各类报纸杂志
上剪切相关的新闻报道，自己设
计好版面，都贴到报纸上。”刘书
田笑着说，有段时间，她喜欢汪
国真的诗歌，于是到处收集著名
诗人的诗歌，组成一份报纸来进
行对比。

对于学习，刘书田认为，自
己的最大特点是有自己的节奏。

“我从不给自己制定学习时间，
学习累了就休息，精神头足就继
续学。”在刘书田看来，没必要让
自己每天都学习到很晚，劳逸结
合才是最重要的。

就是在这种节奏下，学累了
她就弹弹电子琴、写几篇小稿，
分得清什么是学习，什么是娱
乐，不仅没有耽误她的学习成
绩，还为她报考清华的自主招生
增添了筹码。

高考刚结束，袁宏霖就初步估
计了自己的高考成绩。“我自己估
算能考694分左右。”袁宏霖说。

查成绩的时候，袁宏霖显得不
急不躁，因为他心里有底了。“查分
的人太多，所以我故意拖延了个把
小时才查。觉得自己发挥很正常，
应该没问题。” 袁宏霖说。

果然，裸分695分，和自己估算
的分数仅有一分之差。他还有20分
的加分，他曾经拿下的全国数学奥
赛一等奖。

就在袁宏霖思考报哪个高校
的时候，北京大学的电话已经打到
了家里。“他们已经知道了我的分
数，上来就说报北大肯定没问题，
然后就问我想学哪些专业。”袁宏
霖正纠结于学什么专业，北大招生
工作人员就给予了他几个意见，包
括他一直很喜欢的经济专业。

大约一小时后，清华大学招生
工作人员的电话也打了进来。仍然
给了他一些专业的建议，并约定这
两天就来济宁和他见面。

接到这两所国内顶尖高校的
电话，袁宏霖显得很激动，“都是顶
尖高校，他们悠久的校园历史文化
深深吸引了我，能向我抛出橄榄
枝，我似乎看到自己即将踏上的新
征程。”袁宏霖说。

有些腼腆的袁宏霖，虽然考得
分数令北大、清华都垂青于他，可
他却并不是一个学霸样的学生。

“我小学考过了电子琴10级，平时
也喜欢玩三国杀。”袁宏霖从不把学
习挤满自己的时间，他最常强调的
一句话就是：“宁可牺牲时间，也不
要牺牲效率。”所以在袁宏霖看来，
学习的时候就要全身心的投入，如
果做不到把百分百的精力都放到
学习上，无法取得最好的效率，那
索性调整状态去忙些别的东西。

他说，做题要学会反思和总
结，这是对做题的一种再创造。“做
题是基础，如果犯的错误不去反思
错在哪里，那这错误就等于白犯
了。”袁宏霖说，每天的学习如果没
有时间落实到纸面，把内容从脑海
中过一下，其实也是一种很好的总
结方式。

刘书田：

爱编报纸

的“小才女”

袁宏霖：

电子琴10级

的“效率哥”

▲刘书田去清华大学参加自主招生考试。
袁宏霖在和老师讨论高考填报志愿事宜。

曲师大校长付永聚寄语毕业生
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“我们毕业了！”


	H11-PDF 版面

